
ЮБИЛЕЮ РОДИНЫ- УДАРНЫЙ ТРУД!
В СЕРЕДИНЕ мая нынешнего года авиаторы первого 

Свердловского подразделения в своем обращении к ра
ботникам Уральского управления призвали принять ак

тивное участие в социалистическом соревновании «За отлич
ное проведение летней навигации юбилейного года» и досроч
ное выполнение годового плана.

Следуя их почину, во многих подразделениях сейчас при
нимаются свои высокие социалистические обязательства.

Новыми трудовыми успехами решили отметить славный 
юбилей авиаторы Челябинска. На слете ударников коммуни
стического труда они приняли обращение к0 всем авиаработ
никам, которое мы публикуем ниже.

I Почин кольцовцев обретает крылья |
I Слово авиаторам Челябинска I

НОВЫМ трудовым 
подъемом встречают 

вецну юбилейного года 
авиаторы Салехардского под
разделения Тюменского уп
равления ГА. Строго стоят 
на страже безопасности по
летов пилоты, качественно 
готовят машины к полету 
техники-ремонтники.

На снимке: авиатехники, 
работники участка трудоем
ких регламентов Салехард
ских ЛЭРМ Алексей Саитов 
и Олег Щетинников за ре
монтом авиадвигателя. Идя 
навстречу пятидесятилетию 
Советской власти, они успеш
но борются за звание удар
ника коммунистического 
труда.

Снимок А. Крушинского.

_ Л Пролетдрии всех стран,соединяйтесь!
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Советуются
На днях в Кольцовском аэро

порту собрались работники пла
новых отделов и бухгалтерии 
из Челябинска и Кургана, Пер
ми, Ижевска, Тюмени. Здесь 
проходил двухдневный семинар 
экономистов, который явился 
одним из этапов подготовки 
подразделений Урала к новой 
реформе хозяйствования.

С участниками совещания 
проведены занятия на темы: 
«Итоги выполнения производ
ственно-финансового плана че
тырех месяцев 1967 г. и задачи

ЭКОНОМИСТЫ
по обеспечению плана юбилей
ного года», «Изменение бух 
галтерского учета при новом 
планировании», «Финансовая 
подготовка в переходный пери
од на новую форму планиро
вания».

С интересом были выслуша
ны экономистами доклады «Эко
номическое стимулирование 
развития авиационного транс
порта и материальная заинте
ресованность его работников», 
«Основные изменения в плани
ровании при новых условиях хо

зяйствования», которые прочли 
начальник отдела труда и зар
платы управления Б. Г. СИВА- 
ШИНСКИИ и старший инженер- 
экономист Л. Д. БОЛЬШАКО
ВА. Работники 1-го Свердлов
ского подразделения П. А. БЕ
ЛОВ и В. Ф. ЕРМАКОВА рас
сказали, какая подготовка осу
ществляется в их коллективе к 
переходу на новую систему пла
нирования и материального 
стимулирования.

Подразделения Урала перей
дут на новое планирование с 
января будущего года и основ
ная подготовительная работа 
ложится на плечи экономистов.

ОБРАЩЕНИЕ
УЧАСТНИКОВ СЛЕТА УДАРНИКОВ КОММУНИСТИЧЕСКОГО 

ТРУДА ЧЕЛЯБИНСКОГО ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ КО ВСЕМ АВИА
РАБОТНИКАМ!

Дорогие товарищи! Наш советский народ каждый праздник, 
каждую веху на пути к коммунизму встречает успехами в со
зидательном труде. Коллектив подразделения,' идя навстречу 
эО-летию Советской власти, принял повышенные социалисти
ческие обязательства по достойной встрече знаменательной 
даты. Мы понимаем, что выполнение этих социалистических 
обязательств решается, в основном, в период летней навигации.

А читывая эти особенности, мы, ударники коммунистиче
ского труда, призываем весь личный состав подразделения при 
наличии имеющегося самолетного парка, установленной чис
ленности, наличии установленных по плану материальных 
средств провести летнюю навигацию на «отлично».

Мы призываем план 10 месяцев этого года выполнить к 20 
октября. Для чего сосредоточить внимание всего коллектива на: 

обеспечении полной безопасности полетов;
повышении регулярности движения самолетов до 90 про

центов;
повышении исправности самолетов;
увеличении коммерческой загрузки как базовых так и 

транзитных самолетов;
повышении культуры обслуживания пассажиров.
Для выполнения этой задачи нам необходимо резко повы

сить состояние трудовой дисциплины. Образцово выполнять 
любое задание на производстве.

Призываем весь коллектив включиться в социалистическое 
соревнование за отличное проведение летней навигации юби
лейного года.

ВДОХНОВЕННЫЙ ТРУД НА ВАХТЕ ПЯТИЛЕТКИ, САМООТ
ВЕРЖЕННАЯ БОРЬБА ЗА ПРЕТВОРЕНИЕ В ЖИЗНЬ РЕШЕНИИ 
XXIII СЪЕЗДА КПСС — САМЫЙ ЛУЧШИЙ ПОДАРОК АВИА
ТОРОВ РОДИНЕ К СЛАВНОМУ 50-ЛЕТИЮ ОКТЯБРЯ.

•■МП мае мн мм ■■ ■■ мм mi ТРУП ДИСЦИПЛИНОЙ КРЕПОК

Чувство плеча товарища
Вопросы дисциплины на 

производстве, поведение авиа
работников в быту занимают 
важное место в работе нашей 
партийной организации. Ком
мунисты Кировского подразде- 
лёния с большим вниманием 
отнеслись к постановлению ЦК 
КПСС по Тульской области. С 
личным составом было прове
дено открытое партийное соб
рание «О задачах парторгани
зации Mio достойной встрече 50- 
летия Советской власти и вос
питанию социалистической дис
циплины труда».

На собрании были вскрыты 
недостатки воспитательной ра
боты в отдешьных службах под
разделения. В частности смен
ный инженер Б. А. Жданов 
указал на факты нарушения 
трудовой дисциплины в ЛЭРМ. 
Имели место случаи, когда ра
ботники РЭСОС тт. Втюрин и 
Городилов являлись на работу в 
нетрезвом состоянии. Подобное 
Не раз случалось с авиатехни
ками Эсауловым, Солодянки- 
ным, Яншиным.

Выступавшие отметили, что 
диспетчер отдела перевозок 
В. И. Михалицин и дежурная 
справочного бюро Г. Иванова 
допускали грубость по отноше
нию к пассажирам и товари
щам по работе. .Нарушители по
несли заслуженное наказание.

Исходя из постановления

ЦК КПСС, мы пересмотрели 
организацию социалистическо
го соревнования. При подведе
нии итогов соцсоревнования,на
ряду с производственными по
казателями сейчас стр,ого учи
тывается состояние дисципли
ны.

Так. по итогам работы за I 
квартал коллективу автобазы, 
который претендовал на одно 
из первых мест, пришлось до
вольствоваться непризовым ме
стом только иЗ-за допущенных 
работниками автобазы наруше
ний общественного порядка.

Начальники служб и смен 

НА АВИАХИМИЧЕСКИХ РАБОТАХ 
В КИРОВСКОЙ ОБЛАСТИ УСПЕШНО 
ТРУДИТСЯ СВОДНЫЙ КОЛЛЕКТИВ 
ПОД КОМАНДОВАНИЕМ В. ПОЛТАВ
СКОГО. ВМЕСТЕ С ЛЕТЧИКАМИ ИЗ 
КУРГАНА ПРИБЫЛИ ТЕХНИКИ.

НА СНИМКЕ: СТАРШИЙ ТЕХНИК 
Б. И. ФЕТИСОВ (СЛЕВА) И ИНЖЕНЕР 
ПО СПЕЦПРИМЕНЕНИЮ СВОДНОГО 
ЛЕТНОГО КОЛЛЕКТИВА В. Н. ШОРО
ХОВ ПРОВЕРЯЮТ ГОТОВНОСТЬ СА
МОЛЕТА ПЕРЕД ВЫЛЕТОМ НА АВИА- 
ХИМЗАДАНИЕ.

ФОТО В. ГУРИНА.

подразделения стали глубже 
вникать в личную жизнь каж
дого авиатора, а также в рабо
ту профсоюзной и комсомоль
ской организаций.

Большую роль в улучшении 
дисциплины на производстве 
играют материальные стимулы: 
лишение премиальных, отвод 
очереди на квартиру, отказ в 
отпуске в летнее время и т. д. 
Но кроме этих жестких мер воз
действия существуют и другие, 
основанные на убеждении. Мы 
считаем хорошей традицией 
ежегодно в День авиации тор
жественно посвящать вновь 
прибывших молодых специали

стов в рабочий класс. В этот 
день «новобранцев» напутству
ют ветераны нашего подразде
ления, молодежи вручаются па
мятные подарки. Это сразу при
общает их к коллективу, дает 
почувствовать плечо товарища.

Благодаря принятым коман
дованием, партийным, профсо
юзным и комсомольским акти
вом мерам состояние дисципли
ны в подразделении значи
тельно улучшилось. Пример то
му — ЛЭРМ, только за I квар
тал количество недисциплинар- 
ных проступков сократилось 
здесь в два раза.

М. ОКУЛОВ, 
замполит Кировского 

подразделения.

За звание участка 
коммунистического тру
да борется коллектив 
технической лаборатории 
Челябинских ЛЭРМ. В 
просторных, светлых по
мещениях здесь тру
дятся техники — ра
дисты, прибористы, ра- 
диолокаторщики.

На снимке: ударник 
коммунистического тру
да Евгений Королев за 
регулировкой блока № 1 
радиолокатора.

Снимок
А. КРУШИНСКОГО.



Отдых, труд
рядом идут

ство крупнейшего подраз
деления Урала — 1-го 
Свердловского, об этом 
свидетельствует тот факт, 
что по-настоящему, по- 
деловому новый режим 
работы обсуждался толь
ко в одной службе свя
зи.

Интересный опыт на
копили пионеры внедре
ния пятидневки авиаторы 
Перми, которые трудятся 
по-новому вот уже три 
месяца. Осуществление

К переходу на пя 
тидневную неделю де
ятельно готовился весь 
коллектив ЛЭРМ. Не 
раз на собраниях об
суждались вопросы, 
связанные с новым 
режимом работы, мно
го внимания потребо
вало к себе составле
ние графиков. При их 
разработке руководст
вовались таким рас
четом, чтобы каждый 
работник службы мог 
отдохнуть два дня 
подряд, при этом один 
из них совпадал с во
скресным днем.

Пятидневная неделя 
потребовала особой 
заботы о массовом от 
дыхе авиаработников. 
И вот здесь у нас нет 
еще должной органи
зации, местный коми
тет подразделения не 
продумал мероприя
тий, авиаторы отдыха
ют как кому придет
ся. А ведь можно про
водить коллективное 
катание по реке Каме 
и Камскому морю, вы
езды за город — в 
окрестностях Перми 
много прекрасных 
мест. Пока такой при
вилегией пользуются 
только любители-рыбо
ловы. правда, коман
дование заверило, что 
из фонда подразделе
ния можно выделить 
средства для органи
зации базы охотников 
и рыбаков на реках 
Каме или Сылве. Ме
стный комитет присту
пил к подыскиванию 
подходящего места, но 
время идет, а база до 
сих пор не создана. 
Это пока единственная 
попытка организовать 
отдых.

Переход на сокра
щенную трудовую не
делю с двумя выход
ными днями дал воз
можность многим ра
ботникам ЛЭРМ соче
тать приятное с по
лезным. Например, бо
лее 20 человек в эту 
весну стали садовода
ми, и дни отдыха они 
вместе с семьями про
водят на мичуринских 
участках.

Разумеется, не все 
свободное время лю-> 
Ди проводят за горо
дом. Поэтому и в его 
пределах должны быть 
представлены самые 
разнообразные средст
ва культурного досу
га. Этим должны за
няться профсоюзные 
организации служб на
шего подразделения, 
тут им широкое поле 
деятельности. Чем 
лучше отдохнут лю
ди, тем производи
тельней будет их труд.

Ф. ВАЛИТОВ, 
начальник цеха

ЛЭРМ.

ТРИ МЕСЯЦА
=Опыт пермяков—всем
РАБОТЫ ПО НОВОМУ

В МАЕ на заседании 
теркома рассмат
ривался вопрос о 

переходе подразделений 
Уральского управления на 
пятидневную рабочую не
делю с двумя выходны
ми днями. Новый режим 
работы диктует иной 
ритм службам, ставит пе
ред ними определенные 
задачи, требует обстоя
тельных экономических 
расчетов, тщательно от
работанных графиков, тех
нически обоснованных 
сменно-суточных заданий. 
Разумеется, без основа
тельной подготовки не
возможен безболезненный 
переход на новый режим. 
Как же подошли к этому 
важному делу подразделе
ния нашего управления?

В ряде авиационных 
коллективов отсутствие 
хорошо продуманного пла
на подготовки, широкого 
обсуждения новых усло
вий труда в службах, на 
рабочих собраниях, слабое 
разъяснение самой сути 
постановления ЦК КПСС 
и ВЦСПС привело к тому, 
что многие вопросы, свя
занные с пятидневкой, ре
шены наспех, требуют до
работки. Нуждается в пе
ресмотре часть графиков, 
представленных кировца
ми, магнитогорцами, кур- 
ганцами, они неудобны, 
составлены с нарушением 
трудового законодательст
ва. Так, в Кургане, в гра
фиках, разработанных для 
шоферов заправочных ма
шин, продолжительность 
смены предусматривается 
в 12 часов без перерыва 
на обед, для билетных 
кассиров пятнадцать 
часов, в Кирове нерацио
нально составлен распоря
док дня для работающих 
в' ЛЭРМе. Очень несерь
езно подошло к подготов
ке к переходу на пяти
дневную неделю руковод

ГРАФИКИ РИТМИЧНОСТИ-КАЖДОЙ СЛУЖБЕ
С начала работы в но

вых условиях прошел не
большой срок, но это дос
таточно, чтобы оценить, 
что дала нам пятидневка, 
какие просчеты допущены 
в период подготовки, ка
кие графики оказались 
более рациональными, вы
держали проверку време
нем. К первому марта в 
подразделении было раз
работано пять графиков, 
проекты которых обсуж
дались и были одобрены 
на собраниях в службах.

ЭТО ВАЖНОЕ МЕРОПРИЯТИЕ ПРО
ВОДИТСЯ В СООТВЕТСТВИИ С РЕШЕ
НИЯМИ XXIII СЪЕЗДА КПСС И ИМЕЕТ 
ОГРОМНОЕ СОЦИАЛЬНОЕ ЗНАЧЕНИЕ. 
ВВЕДЕНИЕ ПЯТИДНЕВНОЙ РАБОЧЕЙ 
НЕДЕЛИ С ДВУМЯ ВЫХОДНЫМИ ДНЯ 
МИ СОЗДАЕТ ЛУЧШИЕ УСЛОВИЯ ДЛЯ

ОТДЫХА, РАСШИРИТ ВОЗМОЖНОСТИ 
ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕГО РОСТА КВАЛИ
ФИКАЦИИ, КУЛЬТУРНОГО УРОВНЯ 
СОВЕТСКИХ ЛЮДЕЙ.

(Из постановления ЦК КПСС, Совета 
Министров и ВЦСПС).

Рабочая пятидневка
пятидневки не решается 
одним росчеркам пера, 
подготовку к ней авиара
ботники начали с того, 
что изучили богатый опыт 
заводов города. Но авиа
ционный транспорт имеет 
свои •специфические 
особенности, и все то, что 
приемлемо на других 
предприятиях, нельзя при
менить у себя. Своеоб
разной репетицией вве
дения нового режима 
явился перевод в октябре 
1966 года на пятидневную 
рабочую неделю с двумя 
выходными днями основ
ного цеха ЛЭРМ — уча
стка трудоемких работ. 
Этот эксперимент дал 
возможность многое пре
дусмотреть, так организо
вать труд и отдых, чтобы 
не страдали ни люди, ни 
производство.

Новые условия труда 
стали делом всего кол
лектива, на собраниях 
был выбран наилучший 
распорядок дня для каж
дой службы. Введенный в 
подразделении график

Так, для оперативных 
смен ЛЭРМ и летно-подъ
емного состава графиком 
предусматривается двух
сменная работа: продол
жительность рабочего дня 
9 часов, обеденный пере
рыв — час. Каждому ра
ботающему предоставля
ется два спаренных вы
ходных дня. При состав
лении его берется во вни
мание расписание движе
ния самолетов и объем 

рассчитан на 41 час в 
пятидневку при одной 
смене. При этом все суб
ботние дни нерабочие. По 
данному графику работа
ют часть вспомогательных 
служб, несколько бригад 
автобазы. Нашел приме
нение у пермяков и 
скользящий график, вы
ходные предоставляются 
в любые дни недели, но 
спаренные. В некоторых 
службах оставлен преж
ний режим работы. Мо
жет возникнуть вопрос: 

стоит ли огород горо
дить, если переход на пя
тидневную неделю осуще
ствлен частично, не во 
всех звеньях подразделе
ния? Да, стоит. За это го- 
ворит выполнение плана, 
улучшились все основные 
экономические показате
ли. Производительность 
труда за март — апрель 
повысилась на 22 процен
та по сравнению с тем 
же периодом прошлого 
года.

Благоприятную оценку 
пятидневке дали сами

Преимущество налицо
Переход авиаработни

ков нашего подразделе
ния на пятидневную рабо
чую неделю с двумя вы
ходными днями потребо
вал серьезной перестрой
ки работы и в службе ав
тобазы.

В период 'подготовки 
была проведена реоргани
зация работы шоферов, 
обслуживающих самоле
то-моторный парк, состав
лены наиболее рациональ
ные графики труда. Боль
шим подспорьем для нас 
явились разработанные в 
службе планы НОТ. На 
их основе был проведен 
хронометраж рабочего 
времени работников ав
тобазы, выявлены его 
потери.

Раньше шоферы, об
служивающие отдел пе
ревозок и авиационно
инженерную службу, не 
входили в состав бригад, 
обслуживающих самоле

работы оперативных смен 
техсостава, график раз
рабатывается накануне 
каждого месяца.

Для командно-руково
дящего состава мы разра
ботали такой распорядок 
дня, который обеспечи
вает постоянный, надеж
ный контроль за повсе
дневной деятельностью 
подразделения. Все руко
водители и заместители 
служб были разделены 
на две группы. Для пер

авиаторы, вот их отзывы:
М. А. Дианов, И. И. 

Калашников, работники 
автобазы: «Восьмой час 
проходит незаметно. Со
кращенная неделя не 
утомляет, за это время 
делаем то, что и за шесть 
дней».

Н. А. Кылосов, коман
дир коллектива вертолет
чиков: «Хорошо, что вы
ходные — два дня под
ряд. Можно спланировать 
свой отдых, больше вре

мени отдать семье, вме
сте отправиться за го
род, чаще бывать в теат
рах».

Переход на новый ре
жим осуществлялся без 
увеличения штатов.

— В этом была глав
ная трудность, — гово
рит командир подразделе
ния В. М. Кулешов. — 
Пришлось изыскивать ре
зервы, нехватку людей 
компенсировали совмеще
нием профессий, взаимо
заменяемостью. |Служба 

ты. При переходе на пя
тидневную рабочую неде
лю на автомашины, об
служивающие данные 
службы, возникла необ
ходимость добавить во
семь человек, чтобы обес
печить круглосуточную 
бесперебойную работу 
аэропорта с предоставле
нием двух выходных дней 
шоферам.

Взвесив свои возмож
ности, мы решили води
телей, связанных со 
службой перевозок и 
ЛЭРМ, включить в брига
ды по обслуживанию са
молето-моторного парка и 
взлетно - посадочной по
лосы. Вопрос об увеличе
нии штатов сам собой от
пал.

Это позволило сэконо 
мить 13389 рублей, но в 
то же время потребовало 
обратить особое внимание 
на подготовку водитель
ского состава. При такой 

вой группы дни отдыха 
установлены в субботу и 
воскресенье, для вто
рой — воскресенье и по
недельник, в следующем 
месяце дни отдыха меня
ются.

С начала работы на пя
тидневке партийные орга
низации и местный коми
тет установили контроль 
и проверку целесообраз
ности утвержденных гра
фиков на практике. Она 
показала, Что они все, за 

ОМТС, например, полно
стью перешла на сокра
щенную неделю. за ис
ключением расходных 
кладовых. Но на суббо
ту назначаем людей на 
подцежуривание, они на
ходятся дома и знают, 
что если прибудут вагоны 
и потребуется их раз- 
Г|рузка, они будут вызва
ны на работу. Предпола
галось сначала оставлять 
одного человека в бухгал
терии на случай неожи
данных срочных команди
ровок летно-технического 
состава, затем решили, 
что с этими несложными 
операциями прекрасно 
справится билетный кас
сир.

Пятидневка таи г в се
бе внутренние резервы 
повышения производи
тельности труда, и здесь 
особенно важно совершен
ствование всей системы 
производства, внедрение 
научной организации тру
да.

Три месяца Пермское 
подразделение работает в 
новых условиях. Жизнь 
вносит свои коррективы. 
Но при всех трудностях 
ясно одно: новый режим 
прочно вошел в быт авиа
работников.

Сегодня на страницах 
нашей газеты мы предо
ставляем слово авиаторам 

Перми.

организации труда 
необходимо, чтобы каж
дый шофер умел управ
лять любой спецмашиной, 
находящейся на эксплуа
тации в подразделении. В 
подготовительный период 
с водителями мы провели 
теоретические и практи
ческие занятия.

Пятидневка создала ус
ловия для повышения об
щеобразовательного, тех
нического и культурного 
уровня шоферов и ре
монтных рабочих. Многие 
из них учатся на курсах 
по повышению классности 
в ДОСААФ. Второй вы
ходной день дал возмож
ность больше времени 
проводить в семье, зани
маться воспитанием де
тей, учиться.

В. ДЕТИСТОВ, 
старший инженер 

автобазы.

исключением второго, мо
гут использоваться в 
дальнейшей работе. При 
всей простоте данный 
график оказался очень 
утомительным. Поэтому 
он был пересмотрен и сей
час для смен, работаю
щих круглосуточно, ут
вержден другой, более 
рациональный.

Новый режим потребо
вал строгого учета рабо
чего времени, особенно у 
летно-подъемного соста
ва. С наступлением сезо
на авиахимработ и летней 
навигации графики, раз
работанные для экипа
жей, нарушаются, не все
гда удается предоставить 
авиаторам спаренные вы
ходные дни. В связи с 
этим становится вопрос о 
равномерном распределе
нии отпусков летному со
ставу в течение всего 
года.

Б. БЕЛОУСОВ, 
начальник планового 

отдела.



Летчик вылечил
Летчик самолета, 

пролетая над районом 
города Фридрихсха
фен, где расположена 
больница, превысил 
скорость звука. Воз
никший при этом 
сильный звук так на
пугал одну” из паци
енток, страдавшую 
потерей слуха и речи, 
что та -бросилась в 
здание и начала... 
рассказывать всем о 
необыкновенном гро
ме среди ясного неба. 

НАДУВНОЙ
САМОЛЕТ
Крылья и корпус 

надуваются воздухом, 
снизу подвешивается 
гондола пилота — 
вот и весь самолет, 
который сконструиро
вали и испытали не
давно английские ин
женеры. Весит «надув
ной самолет» только 
227 килограммов и 
может развивать ско
рость до 10 километ
ров в час.

__ СПИСКАХ награ-КЭ жденных летчиков
Кировского подраз-

jl^ деления я увидел
знакомую фами

лию, затем пробежал гла
зами текст: «За личный 
безаварийный налет часов 
и безупречную летную ра
боту наградить знаком 
«За безаварийный налет 
часов» с планкой—пилот 
7000 часов» Белозерова 
Георгия Яковлевича».

Сразу вспомнилась по
следняя встреча с ним в 
Кирове, рассказ Георгия 
Яковлевича о романтич
ной, но совсем нелегкой 
работе летчика санитар
ной авиации...

24 февраля Георгий 
Белозеров, закончив слу
жебные дела, собирался 
домой. Он уже представ
лял, как сынишка, увидев 
его, выкликнет свое 
обычное:

— Папа пришел! Сей
час гулять пойдем!

— А жена, улыбаясь, 
скажет:

— Сегодня без экстрен
ных вызовов обошлось? 
Ну и отлично. Хоть раз 
отдохнешь по-человече
ски.

...У самых дверей Ге
оргия Яковлевича остано
вил звонок телефона — 
надрывный и, в тишине 
комнаты, особенно рез
кий.

— Да. Белозеров.
-— Говорят из санавиа- 

станции. Минут через 
пятнадцать мы должны 
вылететь в Арбаж. При
готовьтесь, пожалуйста. 
Полет будет проходить в

ночных условиях. Поэто
му выбрали вас. Все по
нятно?

— Добро. Через пят
надцать минут вылет. 
Буду готов.

Взлетали уже с вклю
ченными фарами. В само
лете Георгий узнал от 
врачей, что спешат они 
на помощь молодой жен
щине, у нее кровоизлия
ние, опаздывать нельзя.

гордости: я исполнил свой 
долг, человек остался 
жить...

Той ночью сын уже 
спал. Взволнованная же
на и не вспоминала об от
дыхе «по-человечески», а 
только спросила:

— Ну как? Я звонила 
в аэропорт, сказали на 
санзадание улетел. Опять

виняющимся тоном по
ясняет:

— Я дежурю сегодня. 
Координирую действия 
медицины и авиации.

Сейчас Белозеров — 
командир летного коллек
тива спецприменения и 
санитарной авиации в Ки
ровском подразделении. 
До этого он долгое время 
работал на Севере.

— В районе Нарьян-

Внизу бесконечным тем
ным ковром с белыми 
пятнами по краям тя
нулся лес. Огни костров, 
выложенные буквой «Т» 
прямо на аэродроме, за
метил издали. «Молодец 
Мерляков, не подвел, ко
стры на месте», — по
думал Георгий Яковле
вич о начальнике аэро
порта.

Сделали круг, пошли 
на посадку. Прямо на 
летном поле врачей жда
ла машина. Операцию 
сделали в Арбаже — 
везти женщину в обла
стную больницу было ри
скованно. Пострадавшую 
удалось спасти. Этой же 
ночью ЯК-12, пилотируе
мый Георгием Белозеро
вым, вернулся в Киров.

Сколько раз в такие 
вот минуты возвращения 
с санзадания у летчика к 
сознанию добросовестно 
выполненной работы при
бавляется еще чувство

ночью. Неужели днем 
нельзя?

— Выходит, нельзя. А, 
в общем, все было, как 
надо... спасли ее.

— Кого?
— Больную. Я и име

ни ее не знаю — вот ра
ботка! А, впрочем, она 
мое тоже...

Георгий Яковлевич, 
рассказывая об этом слу
чае, все время вставлял 
«это ничего особенного», 
«нормально было», «это 
как всегда».

В подтверждение его 
слов несколько раз при 
мне звонил телефон. По 
ответам ясно — медики 
беспокоят.

— Что? Когда? Через 
десять минут? Летчик? 
Да, будет. Он в АДС по
шел. А медикаменты вы 
подвезли? Да. Ну, добро.

Георгий Яковлевич из-

Мара приходилось летать 
при видимости 300 мет
ров, — рассказывает Ге
оргий Яковлевич. — Сде
лаешь посадку — на аэ
родроме упряжки с соба
ками ждут. Вылезаешь из 
самолета, лицо как в ки
пяток окунули — щиплет 
от холода. Вот там ро
мантика! А то летишь, 
бывало, и партизан вспо
минаешь. Внизу в темно
те тебя сигнальщики на
водят на посадку факела
ми из пакли. Чувство та
кое, что не санитарное, 
а военное задание выпол
няешь.

Белозерову нет еще 
тридцати. Как и всякий 
летчик, он мечтает поле
тать на современных воз
душных лайнерах, соби
рается вступить в партию. 
Желание летать, зародив

шееся в детстве у сына 
машиниста паровоза, пе
реросло в призвание. Отец 
водил железнодорожные 
составы по земле. Бело- 
зеров-младший покоряет 
воздушные просторы пя
того океана.

— У меня и сын соби
рается летчиком стать, а 
в лучшем случае космо
навтом, — с добродуш
ной отцовской гордостью 
добавляет Георгий Яков
левич, — правда, малень
кий он еще, только бы не 
передумал...

В. ГУРИН.
На снимке: коман

дир летного коллектива 
Кировского подразделе
ния Г. Я. БЕЛОЗЕРОВ.

Творцы хорошего настроения

В ДЕНЬ АВИАЦИИ У АВИАТЕХНИКА 
АЛЕКСАНДРА ПЕТРОВИЧА РЫЖКОВА 
БУДЕТ ДВОЙНОЙ ПРАЗДНИК: ОН ОТМЕ
ТИТ 17 ЛЕТ РАБОТЫ В КИРОВСКОМ 
АЭРОПОРТУ.

КОММУНИСТ А. II. РЫЖКОВ ОДИН из 
СТАРЕЙШИХ РАБОТНИКОВ ПОДРАЗДЕ
ЛЕНИЯ. ОН ПЕРВЫМ ИЗ АВИАТЕХНИ
КОВ КИРОВА НЕСКОЛЬКО ЛЕТ НАЗАД 
ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В АВИАХИМРАБО 
ТАХ.

АЛЕКСАНДР ПЕТРОВИЧ — УДАРНИК 
КОММУНИСТИЧЕСКОГО ТРУДА.

Снимок В. ГУРИНА.

С капитанского мостика, 
как называет в шутку свой 
кабинет начальник отдела 
перевозок Тамара Павлов
на Марук, хорошо про
сматривается все здание но
вого павильона.

Большие залы залиты 
солнцем. Они так простор
ны, что пассажиры как бы 
растворяются в них. Нет 
длинных очередей у касс и 
стоек регистрации. Уютно 
в комнате для пассажиров 
с детьми.

Летнюю навигацию юби
лейного года пермские ра
ботники отдела перевозок 
встретили в новом здании 
аэровокзала. Они преду
смотрели в нем все, чтобы 
воздушные путешественни
ки чувствовали себя удоб

но и ожидание вылета не 
было для них утомитель
ным.

Сама обстановка неволь
но подсказывает, что и 
культура обслуживания 
здесь должна быть на вы
соте. К регистратору Фри
де Михайловне Минеевой 
постоянно обращаются пас
сажиры —- одних волнует, 
скоро ли посадка, других 
интересует, какими рейсами 
можно улететь в Ленин
град, скоро ли прибидет 
самолет из Москвы.

На некоторые просьбы 
можно было бы просто от
делаться дежурной фразой: 
«Справочное рядом, обра
титесь туда». Претензий, 
как говорится, не будет. Но 
не будет и той приветливо

сти и участия, которые ста
ли для работников смен 
А. М. Баландиной и В. Н. 
Волосковой добрым прави
лом.

Старый аэровокзал нельзя 
сравнить с красавцем па
вильоном, в котором при
нимают воздушных пу
тешественников союзных 
линий. Но и здесь работни
ки стараются сделать так, 
чтобы пассажир ни в чем 
не чувствовал себя оби
женным. Разработан целый 
комплекс мероприятий по 
благоустройству территории 
аэровокзала. Авиаработник 
ки службы решили пере
оборудовать детскую ком
нату, снабдить справочное

бюро более широким кру
гом материалов;

— Что нового в этом го
ду у нас? — переспраши
вает Тамара Павловна. — 
Многое. Впервые введены 
рейсы на Харьков, Симфе
рополь, Минеральные Воды 
и Адлер, Красноярск. Са
молеты АН-10 доставят 
пермских пассажиров в 
Кишинев. Не будет преуве
личением, если скажу, что 
мы первыми в управлении 
готовим себе кадры со 
школьной скамьи, В под
шефной школе на уроках 
производственного обучения 
(их мы ведем сами) уче
ниц девятого класса знако
мим с работой служб пе
ревозок Аэрофлота. Каж
дый четверг девочки прихо
дят в аэропорт нет стажи
ровку. После учебы они 
смогут работать дежурны
ми отдела перевозок.

Н. МАСЛОВА.

ЛЕТ, две трети 
лп из прожитых 

54-х, отдал са
молетам Сергей Ни
колаевич устюжанин. 
Когда я спросил Сер
гея Николаевича, что 
все-таки влекло его к 
самолетам, он пожал 

плечами: «Интересно. 
Каждый день приносит 
что-нибудь новое». А 
потом хитровато при
щурился из-под очков, 
добавил: «Как это 
обычно пишут в та
ких случаях: «Если 
бы мне снова приш
лось выбрать профес
сию — авиации бы 
не изменил».

В марте 1930-го 
пришел совсем юным 
пареньком на Уктус- 
екий аэродром Сер
гей Устюжанин. Начал 
учеником авиамотори
ста. В Свердловске 
шло строительство 
крупных машинострои
тельных гигантов. Ура
лу требовались кад
ры специалистов. Мо
лодежь строила учеб
ный комплекс нынеш
него Втузгородка.

— Это было горя

чее время, — вспоми
нает Сергей Николае
вич. — Напряженный 
трудовой день на аэ
родроме, а вечером — 
на стройку. Субботни
ки, воскресники. И 
строили в то время не 
так, как сейчас. Лопа
та, тачка, носилки —• 
вот и вся механиза
ция строителя.

А затем война. Не
легкая это была пора 
для каждого советско
го человека. Большин
ство стремились на 
фронт, чтобы своими 
руками громить зах
ватчиков. Попадали не 
все. Но в сердце каж
дого оставшегося в 
тылу программой дей
ствия жил лозунг «Все 
для фронта, все для 
победы!»

— Работали так, 
чтобы не стыдно бы
ло глядеть в глаза 
фронтовикам, — рас
сказывает Сергей Ус
тюжанин. О тех труд
ных днях напоминает 
сегодня трудовой ор 
ден «Знак Почета», 
которым Сергея Ни
колаевича наградили 
в 1944 году. Не ме-

Они трудятся рядом с нами

нее дороги ему и гра
моты, которых за дол
гую трудовую жизнь 
скопилось оолее де
сяти, знак «Отличник 
Аэрофлота».

Проходят годы. Сти
раются в памяти со
бытия, факты. Но на 
всю жизнь остается у 
человека, влюбленно
го в свое дело, тяга к 
ТРУДУ. Какое-то, по
рой неизъяснимое же
лание сделать свою 
жизнь, а значит, и ра
боту интересней, по
лезнее. Человек сла
вен тем, что он остав
ляет после себя про
должателям своего

дела, наследникам 
мастерства. Не 
только у знаменитых 
ученых бывают учени
ки, но и у настоящего 
мастера своего дела, 
кем бы он ни был: 
физиком или тока
рем, географом или 
радистом.

ьолее сорока уче
ников Сергея Никола
евича работают в 
Кольцово, Уктусе да 
и во многих точках 
нашего Союза. И вме
сте с мастерством пе
редал им учитель свою 
добросовестность в 
работе, научил душой

болеть за порученное 
Дело.

А поучиться у ста
рого мастера есть че
му. Начав с ученика 
моториста, он раоог 
тал бортмехаником, 
бригадиром, инжене
ром смены.

Товарищи по рабо
те с удовольствием 
пользуются приспособ
лениями и инструмен
тами, которые приду
мал этот человек. Ко
му из техников не 
знакома морока с 
очисткой каналов 
поршня? Нехитрое 
приспособление, ко
торое изготовил Сер
гей Николаевич, в 
значительной мере 
упростило эту трудо
емкую операцию. При
способления для раз
борки амортизаторов, 
расконсервиров а н и я 
компрессоров, смасте
рил ключ для подтяж
ки опоро-упорного 
подшипника. Теперь 
можно эту операцию 
производить, не сни

мая воздушного вин
та.

— Темы для мно
гих задумок подсказы
вает сама жизнь. Вся
кое бывает в нашей 
работе, ну и придумы
ваешь... Но это, соб
ственно, не монопо
лия. Таких как я 
много в нашем под
разделении...

Семилетка в исто
рии нашей страны 
прошла, отмеченная 
массовым трудовым 
героизмом, и к награ
де, полученной С. Н. 
Устюжаниным в су
ровую годину войны, 
прибавилась еще од
на, орден Трудового 
Красного Знамени. 36 
лет отдано любимому 
делу, позади большой 
трудовой путь. НО 
Сергей Николаевич 
Устюжанин, судя по 
всему, не собирается 
оставлять передовую 
трудового фронта, ку
да он пришел по веле
нию сердца.

Э. МАТВЕЕНКО.



............   ЖИШ ——
Хочу рассказать о третьем члене экипажа 

АН-2. Не удивляйтесь, речь пойдет об авиа
технике.

Константин Алексеевич неразговорчив, всегда 
спокоен и уравновешен, но работа горит в его 
руках. Если самолет обслуживал Номарский — 
будь спокоен, пилот, машина не подведет!

С личным временем он никогда не считается. 
Подойдешь к нему: так, мол, и так, нужно се
годня закончить ремонт двигателя. Константин 
Алексеевич, как правило, отвечает:

— Раз нужно — сделаю в срок...
В авиации К. А. Номарский работает три

дцать лет, и все это время в Курганском под
разделении. В войну был на фронте, летал 
бортмехаником. Потом вернулся в Курган.

...С весны этого года К, А. Номарский работал

«на химии» в Шахтинской области на Украине. 
Недавно возвратился в Курган. Трех дней не 
побыл дома и снова в командировку, на этот 
раз в Кировскую область.

Машина под командованием Орлова, которую 
обслуживает Константин Алексеевич, обработа
ла уже более 7 тысяч гектаров полей.

Поэтому командир самолета часто говорит:
— У нас экипаж из трех человек.
И на вопрос, кто третий, отвечает:
— Наш авиатехник Константин Алексеевич 

Номарский.
В. ШОРОХОВ, 

инженер по спецприменениям 
Курганского подразделения.

ЯБЛОНЯМ 
Ц В Е СТЬ

ЗЕЛЕНЕНИЕ горо- 
f 9 дов, поселков в нашей 

стране ведется в ши
роких масштабах. Вместе со 
многими мероприятиями по 
благоустройству за послед
ние годы проведена значи
тельная работа по озелене
нию территорий аэропортов.

Есть свои маяки
Значительно вы

рос Челябинский аэ
ропорт за последние 
несколько лет, вырос
ли объемы работ по 
техническому обслу
живанию самолетов.

В настоящее время 
коллектив ЛЭРМа ос
воил техобслуживание 
самолетов ИЛ-18 по 
трудоемким регламен
там. Выполняются эти 
работы с хорошей 
оценкой. Гак, наш

Продолжать и с каждым 
годом увеличивать посадки 
деревьев, кустарников, цве
тов, а также налаживать 
уход за существующими — 
должно являться для ра
ботников подразделений од
ной из важных задач.

Осенью прошлого года и

коллектив в социали
стическом соревнова
нии между службами 
подразделения в мар
те завоевал переходя
щее Красное знамя.

В линейных мастер
ских много передови
ков производства, с 
которых можно «де
лать жизнь». Это
авиатехники .РЭСОС
Попов, Антонов, 
ролев, Семенов, 
дриевскии, ооелужи-

нынешней весной в Челя
бинском аэропорту и при
легающем к нему поселке 
высажено около 900 дере
вьев и 3000 кустарников. В 
июне этого года будет вы
сажено 5000 штук рассады 
летних цветов.

Хорошо помогают в озе-

вающие самолеты 
ИЛ-18 и ЛИ-2, и ра
бочие, обслуживающие 
технику на перроне,— 
Михайлов, Мильки- 
ченко, слесари Зейб, 
Давыденко, Самсонов.

Е. ТВЕРДЮКОВ, 
начальник 

Челябинских 
ЛЭРМ. 

ко-
Ан- Полет-лечение

ленении школьники нашей 
подшефной школы № 139. 
Так, во время практики по 
сельскому хозяйству, с по
мощью учащихся пятых и 
шестых классов была про
изведена посадка деревьев 
и кустарников на стадионе. 
Вместе с учительницей био
логии В. Г. Ломовой хоро
шо потрудились здесь Лена 
Кукарена, Наташа Рыбина, 
Витя Наумов, Саша Зен
ков и многие другие. По
могали- в озеленении ста
диона и комсомольцы этой 
школы Павел Попов, Воло
дя Небылицын, Люба Со- 
зыкина, Володя Михайлов, 
Тамара Наумова.

В поселке авиаторов де

ревья были высажены с по
мощью рабочих ЖКО и 
жителей. В отношении 
транспорта нам активно по
могают начальник БАТ О 
Г. И. Лагин и начальник 
автохозяйства Ф. С. Гали
мов.

Благоустраивается и озе
леняется территория при
вокзальной площади аэро
порта. Осенью прошлого го
да часть деревьев была 
высажена около грузового 
склада, здания КДП. Ре
зультаты оказались хоро
шие. Очень приятно смот
реть на цветущие яблони. 
Сейчас за ними ведется 
тщательный уход.

Н. ГУРЬЯНОВА, 
садовод Челябинского 

аэропорта.

Ня этом еиимке — 
одна из лучших борт
проводниц Челябинско
го подразделения ком
сомолка Нина КОвеш- 
никова.

Из истории авиации

К боевым друзьям-однополчанам
Оргкомитет ветеранов бывшего 13-го,

97-го Краснозн а м енного авиационного
полка Гражданского воздушного флота сооб
щает, что 15 июля 1967 года в г. Ленинграде 
в Доме культуры авиаработников состоится 
встреча однополчан.

Приглашаем всех боевых друзей-однопол- . 
чан принять участие в этой встрече и под
твердить свое согласие письмом по адресу:

г. Ленинград, М-189, Аэропорт, тов. ЗО
ЛОТОВУ А. П.

ОРГКОМИТЕТ.

Перебирая бумажный 
утиль, я нашел остатки 
старой книги со штампом: 
«Книжный магазин Бло
хиной- в г. Екатеринбур
ге».

Название книжки со
хранилось. Это был пере
вод с английского языка: 
«Наблюдения о влиянии 
воздушных полетов на 
здоровье пилота». Ав
тор — летчик Гемель.

Исследуя старые го
родские газеты пятидеся
тилетней давности, я нат
кнулся на сообщение об 
этой книжке в «Ураль
ской жизни».

Во врачебном мире она 
вызвала тогда живой ин-

терес. В этой газете пи
салось:

«Полеты в целом ряде 
случаев несомненно име
ют сильное и бесспорно 
благотворное влияние на 
здоровье, и вопрос о ле
чении ими некоторых бо-
лезней возбуждался 
неоднократно.

По наблюдениям
ля, неврология

уже

Геме- 
после

подъема на аэроплане 
пропадает как бы по вол
шебству. Один летчик, не
смотря на то, что захворал 
тяжело .инфлюэнцей, не 
захотел отложить свой по
лет и через несколько ча
сов опустился на землю

совершенно здоровым, без 
всяких признаков пере
несенной им лихорадки.

Вполне понятно, до
бавляет автор, не следу
ет все же поручать уп
равление аппаратом боль-
ным инфлюэнцей, 
ких пациентов 
возможно было 
слать на полеты в 
ве пассажиров.

но та- 
вполне 

бы по- 
качест-

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ 1

На днях в первом 
Свердловском под
разделении закончи
лись соревнования по 
баскетболу в зачет 
летней спартакиады в 
честь 50-летия Совет
ской власти.

Лучшей баскетболь
ной командой стала 
команда ЛЭРМ (капи
тан А. Лукациевский).

Сейчас кольцовские 
физкультурники гото
вятся к районному лег
коатлетическому пер
венству, которое бу
дет проходить 8—9 
июня.

Ю. АБАКУМОВ.

эавтра в Челябин
ске начинаются игры 
на первенство управ
ления по футболу.

В соревнованиях 
примут участие семь 
футбольных команд. 
Кто завоюет кубок уп
равления, для болель
щиков пока еще за
гадка. Известно толь
ко, что упорно трени
руются команды Че
лябинского подразде
ления, а также Коль-

Дневник спартакиады
цово, 
гана.

По

Уктуса и

итогам уже
стоявшихся игр

Кур-

со- 
по

еще впереди, и судьбу 
кубка спартакиады ре

волейболу и баскетбо
лу впереди пока 
команда Свердловско
го объединенного под
разделения (2 очка), 
затем с большим раз
рывом идут команды 
Челябинска и Перми 
(7 очков), восемь оч
ков у спортсменов 2-го 
Свердловского подраз
деления.

Тем не менее все

шат голы, 
кунды, за 
предстоит

очки, се- 
которые 

бороться.
Пятого июля футболи-
сты УрУ ГА в
Свердловске принима
ют гостей и будут бо
роться за право по
ездки в Киев на фи-
нал. Наши 
сты в это 
мя будут 
спортивную

волейболи- 
же вре- 
защищать

честь
равления в других 
родах.

уп- 
го-

Свердловск-20, 
аэропорт Уктус. 

Б2-05-21, дов. 1-96.

Воздушные путешест
вия имеют в высшей сте
пени укрепляющее влия
ние на весь организм, в 
особенности если полеты 
проходят вне пределов 
больших городов.

Если медицина не же
лает, чтобы ее опередили 
события, то она должна 
серьезно и методично за
няться вопросом о целеб
ном действии полетов».

С другой стороны, по
леты представляют неко
торую опасность для здо
ровья.

На первое место надо

поставить «воздушную 
болезнь», в некотором ро
де соответствующую гор
ной болезни.

Врачи объясняют ее 
недостатком кислорода в 
более высоких слоях воз
духа.

Бывают иногда у пило
та головокружения, сон
ливость... Сильный «олод 
при высоких полетах дей
ствует усыпляюще. Шум 
в ушах—частое явление.

Судя по объему книги, 
можно думать, что ан
глийский летчик, он 
же автор ее, собрал ог
ромный материал о влия
нии авиации на здоровье 
пилота.

Может быть, эта книга 
сохранилась целиком в 
одной из библиотек.

Тогда авиаторам будет 
небезынтересно с нею оз
накомиться полностью.

Г. БЕСЕДНЫХ, 
краевед, 

наш рабкор.

На/гочно не
сумели остаться 
своему служебному

(ИЗ РЕШЕНИЯ 
РИЩЕСКОГО 
СВЕРДЛОВСКОГО 
РАЗДЕЛЕНИЯ).

«Второй пилот и бортра
дист проявили малодушие 
и неустойчивость перед со
блазном попьянствовать, не

верными 
долгу».
ТОВА- 
СУДА 
ПОД-.

Редактор Р. ЛАПИКОВ.

НС 31324 Заказ № 3390
Тип. изд-ва «Уральский рабочий*, 

Свердловск, пр. Ленина, 49.

«Прошу дать мне кварти
ру, т. к. у меня муж с поч
ками и желудком».

(ИЗ ЗАЯВЛЕНИЯ В
МЕСТНЫЙ
ПОДРАЗДЕЛЕНИЯ).

КОМИТЕТ


